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Máxima 28 graus e mínima
19 graus em Curitiba e RMC.

Na imagem, Pinhais.
Na quinta-feira, as condi-

ções do tempo seguem pare-
cidas com o dia anterior,
com pancadas de chuvas
acompanhadas de descargas
elétricas. No decorrer da
tarde, a intensificação de
áreas de instabilidades favo-
rece a ocorrência de tempo-
rais localizados, principal-
mente nas regiões da meta-
de sul do estado.

Pinhais está fazendo 30 anos,
e o município tem muito a comemorar

Entrevista com a prefeita Marli Paulino conta
como o município espera celebrar esta data

PMP

Saúde publica nota orientativa
sobre medidas contra a Covid-19

para o período de carnaval
GERALDO BUBNIAK/AEN

O documento orienta que eventos sejam em ambientes abertos e, nos
casos de locais fechados, que a lotação máxima seja de 70% da capacidade

RUBENS FRAULINI/ITAIPU BINACIONAL

PÁGINA 8

Curitiba

Ganchinho vai ganhar CMEI com
capacidade para atender 150 crianças

Prefeito Rafael Greca vistoria obras de construção
do CMEI Dom Barusso no bairro Ganchinho

DANIEL CASTELLANO / SMCS

PÁGINA 14

Outorga no gás natural
é desserviço à indústria

do Paraná, diz
deputado Romanelli

PÁGINA 9

IPTU 2022 de Piraquara
com desconto de 10% já está

disponível para emissão pela internet
DIVULGAÇÃO

Mais informações: 3590-3541
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Itaipu terá
esquema

especial para
atendimento
turístico no

feriado do
carnaval

Visita ao Refúgio Biológico Bela VistaPÁGINA 13
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"Olhamos para todas
as regiões de Pinhais
buscando atender
às principais demandas
da população", declara
a prefeita Marli Paulino.
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Em solidariedade às famílias que sofrem as consequên-
cias dos temporais na cidade de Petrópolis, no Rio de Janei-
ro, a Câmara Municipal de Curitiba (CMC) está promoven-
do uma campanha de arrecadação de donativos para ajudar
as vítimas. Organizada pela Associação de Servidores da
CMC (ASCMC) e pelo Sindicato dos Servidores do Poder
Legislativo de Curitiba (SindiCâmara), a campanha encami-
nhará as arrecadações por meio da Fundação de Ação Soci-
al (FAS). "Iniciamos hoje a campanha Abrace Petrópolis, para
ajudar as vítimas desse desastre", confirmou Hamilton Jú-
nior, à frente da ASCMC.

Comissão de Saúde aprova projeto que visa
facilitar identificação de pacientes internados

A Comissão de Saúde da Assembleia Legislativa do Esta-
do do Paraná (Alep) aprovou por unanimidade o parecer
favorável ao Projeto de Lei 41, de 2020 de iniciativa do
Deputado Luiz Fernando Guerra que determina a divulga-
ção pelos hospitais públicos e particulares do Estado, de
informações de pacientes desconhecidos, aquelas pessoas
que estejam internadas desacompanhadas de familiares ou
responsáveis e sem identificação. Um dos objetivos da pro-
posta é facilitar o reencontro de familiares após internações
imprevistas.

Contas da CMC: Legislativo devolveu
R$ 27,6 mi à Prefeitura em 2021

A Câmara Municipal de Curitiba (CMC) fechou o exercí-
cio financeiro de 2021 com a devolução de R$ 27.666.374,91
aos cofres públicos. Ou seja, com R$ 1.854.440,59 a mais
que os R$ 25.811.934,32 de economia orçamentária anun-
ciados em dezembro passado. Os números foram apresen-
tados pela diretora contábil-financeira da Casa, Aline Bogo,
em audiência pública durante a sessão plenária desta quar-
ta-feira (23). A servidora explicou que o valor corresponde
a uma "economia extraorçamentária", formada pelo cance-
lamento de restos a pagar, em função de contratos não exe-
cutados na íntegra (R$ 972.123,50), e pelo rendimento das
aplicações financeiras (R$ 882.317,09).

Projeto que cria a Semana da Literatura Paranaense
é aprovado em redação final e segue para sanção

Os deputados aprovaram na sessão plenária desta quar-
ta-feira (23), na Assembleia Legislativa do Paraná, a reda-
ção final da proposta que cria a Semana da Literatura Para-
naense nos colégios públicos e privados do estado. O proje-
to de lei 173/2021, assinado pelo deputado Requião Filho
(MDB), agora segue para sanção, ou veto, do Poder Execu-
tivo.  O texto tem como objetivo promover um período de
atividades diferenciadas para reverenciar escritores parana-
enses como Helena Kolody, Emiliano Perneta, Domingos
Pellegrini, Dalton Trevisan e Paulo Leminski, entre outros.

24 de Fevereiro
Promulgação da 1ª Constituição Republicana (1891); Dia

de São Sérgio.

Câmara de Curitiba promove campanha
para ajudar vítimas em Petrópolis

DIVULGAÇÃO

rojeto de lei protoco-
lado pelo deputado
estadual Soldado

Fruet (PROS) insere no Ca-
lendário Oficial de Eventos
do Estado do Paraná o Tor-
neio Internacional de Pesca
do Tucunaré, que ocorre
anualmente na semana do
dia 12 de março, no muni-
cípio de Santa Terezinha de
Itaipu, na Região Oeste. A
matéria deve ser lida na ses-
são desta quarta-feira (23) e
após isso, será analisada
pelas Comissões temáticas
da Assembleia Legislativa
do Paraná, a começar pela
de Constituição e Justiça
(CCJ), antes de ser votada
em plenário.

"O Torneio de Pesca ao
Tucunaré de Santa Terezi-
nha de Itaipu é um impor-
tante e tradicional evento
para os praticantes da mo-

Projeto coloca o Torneio de Pesca
do Tucunaré no calendário oficial

PESTI PARANÁ

dalidade que congrega par-
ticipantes brasileiros e es-
trangeiros", destacou o par-
lamentar na justificativa do
PL. A idealizadora do even-
to, Associação de Pesca Es-
portiva Santa Terezinha de
Itaipu (PESTI) foi formada
em maio de 2013, por um
grupo de amigos apaixona-
dos pela pesca esportiva.

Passados alguns anos, o
objetivo dos quinze amigos
que se uniram para formar
a Associação e promover a
pesca esportiva no Estado
tornou-se realidade. A oita-
va edição do torneio, que
ocorrerá nos dias 11 e 12 de
março deste ano, está com
todas as 250 vagas esgota-
das, nas categorias de du-
plas e trios. O método de
pesca utilizado no evento é
o "pesque, fotografe e filme
a soltura", ou seja, a soltura

no local da captura é obri-
gatória para que não haja
riscos ou danos ao meio
ambiente.

A atual edição conta com
o apoio da Prefeitura Muni-
cipal de Santa Terezinha de
Itaipu, Itaipu Binacional,
FEPAP (Federação Parana-
ense de Pesca Esportiva),
Polícia Militar do Estado do
Paraná, Corpo de Bombeiros
do Paraná, Marinha do Bra-
sil, Polícia Federal (NE-
POM), Lobos da Trilha e
ADETUR (Agência de De-
senvolvimento da Região
Turística Cataratas do Igua-
çu e Caminhos ao Lago de
Itaipu).

Em função da importân-
cia do evento esportivo para
o cenário estadual, o depu-
tado pede o apoio dos cole-
gas deputados para a apro-
vação do projeto.

A oitava edição do torneio ocorrerá nos dias 11 e 12 de março deste ano

P
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uritiba foi contempla-
da com R$ 10,8 mi-
lhões por meio de

quatro emendas parlamenta-
res encaminhadas pelo depu-
tado federal Ricardo Barros
(PP-PR) para construção de
dois Centros Municipais de
Educação Infantil (CMEIs) e
duas quadras esportivas.

O repasse foi confirmado
pelo deputado ao prefeito
Rafael Greca por meio de vi-
deoconferência nesta terça-
feira (22/02).

"É com muita alegria e sa-
tisfação que recebemos essa
boa notícia vinda de Brasília",
disse Greca.

"Vamos investir em educa-
ção e esporte. Agradeço mui-
to ao deputado Ricardo Bar-
ros e a toda bancada de de-
putados paranaenses que sem-
pre nos ajuda a trazer mais
conforto e dignidade aos curi-
tibanos. Viva Curitiba."

Emendas parlamentares destinam R$ 10,8
milhões para Educação e Esporte em Curitiba
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C tinadas para a construção de
duas quadras públicas de fu-
tebol sintético somam R$
868,5 mil. Uma delas também
será construída também na
Cidade Industrial de Curitiba,
na Praça Plínio Anciutti Pes-
soa. A outra ficará na Praça
Marco Aurélio Malucelli, no
bairro Santo Inácio.

REUNIÃO
A reunião do prefeito com

o deputado federal contou
também com a participação
do Secretário municipal de
Governo e presidente do
Ippuc, Luiz Fernando de Sou-
za Jamur, do secretário muni-
cipal de Esporte Lazer e Ju-
ventude, Carlos Eduardo Pijak
Jr, do administrador regional
da CIC, Raphael Keiji Assahi-
da, e do superintendente exe-
cutivo da Secretaria Munici-
pal de Educação, Oséias San-
tos de Oliveira.

Prefeito Rafael Greca durante reunião por videoconferência com
deputado Ricardo Barros no Salão Brasil, Palácio 29 de Março, sede da Prefeitura

EMENDAS
Cada emenda de CMEI tem

valor de R$ 5 milhões. Am-

bos serão erguidos na região
da CIC - um no bairro São
Miguel, o outro nas Moradias

Corbélia. Cada unidade terá
capacidade para cerca de 150
criança, As duas emendas des-

Piraquara

Parceria entre Prefeitura e SENAI oferta curso
gratuito Noções de Mecânica de Motocicletas

A semana teve início em
Piraquara com a chegada da
Carreta do Conhecimento.
A parceria do município, por
meio da Secretaria Munici-
pal de Desenvolvimento
Econômico, e o SENAI,
ofertará o curso gratuito de
Noções de Mecânica de
Motocicletas. Ao todo, se-
rão 54 pessoas beneficiadas,
que participarão das aulas a
partir do dia 03 de março no
veículo adaptado, nos tur-
nos da manhã, tarde e noi-
te.

Ainda restam vagas para
a turma da tarde. Os critéri-
os para participação são:
Ser maior de dezoito anos;
preencher auto declaração
de escolaridade mínima de
ensino fundamental com-
pleta; conhecimento de in-
formática básica. A inscri-
ção deverá ser realizada pes-
soalmente na Secretaria
Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico. Os inte-
ressados devem estar muni-
dos de Comprovante de Re-
sidência; Documento de
Identidade com foto e CPF.
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Mais informações na Agência do Trabalhador: (41) 3673-2406

ções para os piraquarenses
por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Desenvolvimen-
to Econômico", destacou o
Prefeito, Josimar Fróes.

CONTEÚDO
PROGRAMÁTICO

Controle dimensional
aplicado a motocicletas
(metrologia); Sistemas me-
cânicos de motocicleta;
Suspensão, direção e freios
da motocicleta; Funda-
mentos de eletricidade;
Sistemas elétricos de mo-
tocicleta; Sistema de in-
jeção e ignição de moto-
cicleta; Motor: Manual de
reparações; Utilização;
Procedimentos de inspe-
ção;  Desmontagem e
montagem; Teste e manu-
tenção; Cabeçote; Cilindro;
Pistão/anéis; Árvore de ma-
nivelas; Embreagem; Trans-
missão primária; Sincronis-
mo; Lubrificação; Ciclo de
funcionamento. Ferramen-
tas e equipamentos: Tipos;
Características; Aplicações;
Manutenção; Limpeza e
Conservação.

O veículo foi recepciona-
do pelo Prefeito de Piraqua-
ra, Josimar Fróes, a Primeira
Dama e Secretária de Desen-
volvimento Econômico, Creu-
sa Nogueira Fróes, o Diretor
Administrativo da Secretaria
de Desenvolvimento Econô-

mico, Henrique Cordeiro Mu-
lhenhoff, o Diretor do Depar-
tamento de Geração de Em-
pregos e Rendas, Jonas Faus-
to, e o Diretor de Indústria e
Comércio, Pedro Garcia.

"São oportunidades que
estamos buscando para qua-

lificação da nossa população,
visando o ingresso dessas pes-
soas no mercado de trabalho.
Assim como o SENAI, tam-
bém temos outras parcerias
com o SEBRAE e CIEE, por
exemplo, que resultam na
oferta de diferentes forma-
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distribuição dos carnês de
IPTU 2022 começa neste mês
fevereiro pelos Correios, mas

as guias já podem ser emitidas pelo
site da prefeitura. Mais uma vez, o
contribuinte tem a comodidade de
efetuar o pagamento nos principais
bancos, ou até mesmo sem sair de
casa, por meio das plataformas digi-
tais oferecidas. A cota única com des-
conto de 10% poderá ser paga até o
dia 10 de março.

Para maior comodidade do muní-
cipe, o tributo pode ser pago no Ban-
co do Brasil, Bradesco e Caixa Econô-
mica Federal por meio do aplicativo
do celular, internet banking ou nas
caixas eletrônicos. Também é possí-
vel pagar as guias nas Casas Lotéricas
da CEF, correspondentes bancários,
entre outros locais credenciados.

IPTU GARANTE MELHORIAS EM
TODA A CIDADE

IPTU é o Imposto Predial e Terri-

IPTU 2022 de Piraquara com desconto de 10%
já está disponível para emissão pela internet
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torial Urbano, está na Constituição
(art. 156) e deve ser pago por pessoas

físicas e jurídicas que possuem imó-
veis em seu nome.

O objetivo desta arrecadação é
obter recursos financeiros para inves-
timentos no município. O cálculo do
IPTU está baseado no valor venal de
cada imóvel (diferente do valor de
mercado).

Como a maior parte da área de Pi-
raquara é de proteção ambiental, o
que impede a instalação de indústri-
as, uma das principais fontes de re-
cursos no município é o IPTU. O pa-
gamento deste tributo é de extrema
importância, pois ele é destinado as
áreas da saúde, educação e também
para execução de obras e melhorias
que refletem diretamente na vida da
população.

EMISSÃO PELA INTERNET
A emissão das guias deve se feita

por meio do site oficial da Prefeitura
de Piraquara: www.piraquara.pr.gov.br

- Central de Atendimento > Portal
do Contribuinte > Débitos >  Emis-
são de 2ª Via de Carnê

Mais informações: 3590-3541

Pinhais

Prefeitura promove mais uma
edição da Caminhada Ecológica

Percurso de 12 km terá largada no Parque das Águas
no dia 6 de março; Pessoas de todas as idades podem participar

P
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Para se inscrever, basta chegar ao local
de encontro antes do início da caminhada

Vem aí mais uma edição
da Caminhada Ecológica de
Pinhais. Tradição durante as
comemorações do aniversá-
rio da cidade, o evento reú-
ne centenas de caminhantes
da região. O trajeto terá
aproximadamente 12 km,
com ponto de partida no Par-
que das Águas.

Pessoas de todas as ida-
des podem participar. Para se
inscrever, basta chegar ao
local de encontro antes do
início da caminhada, que
terá largada às 8h30. Equi-
pes da Secretaria Municipal
de Cultura, Esporte e Lazer
(Semel) irão receber e dar
todo o suporte aos partici-
pantes durante o evento.

O percurso terá saída de
dentro do Parque das Águas,
em direção à Estrada Ecoló-
gica, que receberá sinaliza-
ção especial para o evento.
Os caminhantes seguem até
o parque Panorâmico, por
onde fazem uma volta e re-
tornam ao Parque das Águas.
André Salles, diretor de Es-
porte e Lazer da Semel, es-
pera uma retomada com se-

gurança das atividades, após
dois anos de pandemia.
"Aguardamos um bom públi-
co, visto que a caminhada é
realizada em local aberto e
não teremos aglomeração. O
trajeto e a distância também
propiciam que o público de
todas as idades participem",
comenta. Para a realização da
caminhada, Salles orienta os
participantes a estarem com
roupas confortáveis e tênis

adequado, além de bem ali-
mentados e hidratados. A or-
ganização disponibilizará
água em três pontos do per-
curso. A largada está previs-
ta para às 8h30 e as inscri-
ções podem ser feitas a partir
das 8h no ponto de encontro -
Parque das Águas. A Pre-
feitura, por meio da Semel,
agradece mais uma vez o par-
que Panorâmico pelo apoio à
realização do evento.
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a Câmara Munici-
pal de Curitiba

(CMC), a secretária da
Saúde, Márcia Huçulak,
teve que responder a um
pedido frequente dos ve-
readores da cidade nas úl-
timas sessões plenárias.

Ela descartou a vacina-
ção contra covid-19 nas
escolas municipais pela
necessidade dos pais
acompanharem a imuni-
zação e pela logística do
transporte das vacinas,
que precisam de refrigera-
ção constante. "A gente
discutiu a vacinação nas
escolas, mas ela não faci-
lita", disse a gestora do
SUS aos vereadores.

"A gente preza muito
em Curitiba [pela integri-
dade da vacinação]. A
gente preza pela rede de
frio [para a manutenção
da qualidade das vacinas]
e esses são dias quentes.
Não é só aplicar [o imuni-
zante], tem que aplicar
uma vacina eficaz e efici-
ente", justificou Huçulak.
A secretária da Saúde fa-
lou duramente contra o
movimento antivacina e
afirmou, sem mencionar
nomes, que "temos que
lamentar a fala de lideran-
ças nacionais, pondo em
dúvida a vacina". Hoje,
56% das crianças de 5 a 9
anos de idade tomaram a
primeira dose da vacina
em Curitiba, ante 74%
dos jovens de 10 a 14 anos
e 81% dos com 15 a 19
anos de idade.

A equipe da Secretaria
Municipal da Saúde
(SMS) participou, por vi-
deoconferência, da audi-
ência pública para presta-

Audiência da Saúde: Executivo descarta
vacinação de crianças nas escolas

Criticando o movimento antivacina, Márcia Huçulak disse que um comitê na Secretaria Municipal da Saúde
cogitou vacinar crianças nas escolas, mas descartou pela logística e por ser necessária a presença dos pais
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Com a pandemia, as sessões da CMC são híbridas: presencial e por videoconferência

ção de contas à Comissão
de Saúde, Bem-Estar Soci-
al e Esporte da CMC. Por
lei, a cada quatro meses a
SMS precisa apresentar à
cidade os indicadores da
gestão do SUS (Sistema
Único de Saúde). A audi-
ência foi coordenada por
Noemia Rocha (MDB) e
Marcelo Fachinello (PSC),
presidente e vice, respec-
tivamente, do colegiado,
que é formado também
por João da 5 Irmãos (PSL),
Oscalino do Povo (PP) e
Pastor Marciano Alves
(Republicanos).

Na primeira parte da
audiência pública, a equi-
pe da SMS apresentou os
indicadores e falou do lan-
çamento do Plano de Saú-
de 2022-2025, com dire-
trizes para a saúde públi-
ca na cidade.

Na parte final, Márcia
Huçulak e equipe respon-
deram a questionamentos
de 12 dos 38 parlamenta-
res, além de uma pergun-

ta da população, feita pe-
las redes sociais. Foi du-
rante essa interação, por
exemplo, que a secretária
afirmou ter denunciado
ao Conselho Regional de
Medicina dois profissio-
nais que estavam desin-
centivando a vacinação
de crianças na capital do
Paraná.

Dois questionamentos
apareceram mais, por te-
rem sido pontos levanta-
dos por mais de um parla-
mentar. Primeiro, o au-
mento no indicador da
mortalidade materna em
2021 "que subiu 185%",
alertou a Professora Jose-
te (PT), e a maior quanti-
dade de trabalhadores
contratados pela Funda-
ção Estatal de Atenção Es-
pecializada em Saúde (Fe-
aes) em detrimento do
chamamento de concursa-
dos. "Estamos sem banco
de concurso, o último foi
realizado em 2015. Para
não prejudicar a popula-

ção, nós usamos a funda-
ção estatal, que tem sido
um apoio muito importan-
te. A Feaes é da SMS, ela
é da administração públi-
ca", rebateu Huçulak.

Sobre o aumento da
mortalidade materna, o
diretor do Centro de Epi-
demiologia da SMS, Alci-
des Augusto Souto de Oli-
veira, pontuou que, dos
17 óbitos registrados, 9 fo-
ram em decorrência da
covid-19. "Não quero sim-
plificar", ele disse aos ve-
readores, "mas a avalan-
che da covid-19 atingiu to-
dos os segmentos, inclu-
sive as gestantes". Olivei-
ra disse que mesmo tendo
registrado letalidade de
7,8%, Curitiba ficou abai-
xo da média do Paraná,
que foi de 11%, e bem
abaixo de outros estados,
como Roraima, onde é de
55%.

Flávia Celene Quadros,
superintendente de gestão
da SMS, abordou outro

aspecto da questão, ao ga-
rantir que "não houve pe-
regrinação em busca de
maternidade, como foi fa-
lado". Ela se refere a uma
hipótese trazida pela vere-
adora Maria Leticia (PV),
que o fechamento da Ma-
ternidade do Bairro Novo
e da Maternidade Victor
Ferreira do Amaral teria
prejudicado a atenção às
gestantes. "Em 2020, as
duas unidades já estavam
fechadas", informou, di-
zendo que os atendimen-
tos foram deslocados para
o Hospital de Clínicas da
UFPR e para o Hospital
Evangélico Mackenzie.
"Os óbitos foram decorren-
tes da pandemia e não do
local de parto", comple-
tou.

Fizeram perguntas e
comentários à equipe da
SMS os vereadores Noe-
mia Rocha, Marcelo Fachi-
nello, Oscalino do Povo,
João da 5 Irmãos, Maria
Leticia, Professora Josete,
Sidnei Toaldo (Patriota),
Carol Dartora (PT), Nori
Seto (PP), Dalton Borba
(PDT), Mauro Ignácio
(DEM) e Serginho do Pos-
to (DEM).

As respostas sobre
atendimentos da Saúde
Mental, leptospirose, ci-
rurgias eletivas, obras em
unidades de saúde, Estra-
tégia da Saúde da Família
e o porquê de escolas re-
tomarem presencialmen-
te com lotação completa,
enquanto o comércio tem
limitação de público, es-
tão disponíveis, na ínte-
gra, no vídeo da audiência
pública, disponibilizado
no YouTube.
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Quatro Barras

Vacinação contra Covid-19 passa a ser
realizada nas Unidades Básicas de Saúde

A partir desta semana, grupos contemplados deverão procurar sua UBS de referência, conforme calendário de vacinação divulgado pela Secretaria de Saúde

A P
M

Q
Bpartir da próxima

semana, a imuniza-
ção contra a Covid-

19 em Quatro Barras passa
a ser realizada em novos lo-
cais. A aplicação das doses,
que antes acontecia no sis-
tema Drive Thru, no estaci-
onamento da Secretaria
Municipal de Educação,
agora será descentralizada
para as Unidades Básicas
de Saúde, reduzindo assim
as filas e o tempo de espera
da população.

Segundo informações da
Secretaria Municipal de
Saúde, ao identificar a data
de vacinação - conforme o
calendário divulgado pela
Prefeitura - o morador deve
se dirigir diretamente à
Unidade de Saúde mais
próxima do seu local de re-
sidência, portando docu-
mentos pessoais e a Cartei-
rinha de Vacinação.

A medida apenas não se
aplica à área rural, devido ao
baixo coeficiente populaci-
onal e a probabilidade de
descarte de doses, já que
após abertos os frascos, a
aplicação do imunizante
deve ser realizada em curto
período de tempo, confor-
me especificação do fabri-
cante.

A fim de preservar a va-
lidade das vacinas, a imu-
nização de moradores da
área rural será realizada na
UBS da Sede, conforme cha-
mamento dos grupos, sen-
do disponibilizado trans-
porte gratuito através do Li-
nhão da Saúde, de segunda
a sexta-feira.

VACINAÇÃO INFANTIL
A aplicação da vacina nas

UBS também é válida para
o público infantil, passan-
do a vigorar já na próxima
semana, conforme calendá-

rio de chamamento da Se-
cretaria Municipal de Saú-
de. As doses para crianças,
portanto, também terão dias
e horários específicos nas
UBS, que serão divulgados
semanalmente. Para o públi-
co infantil, também ficam
mantidas as orientações de
estarem acompanhados por
um responsável, portando
documentos pessoais, Car-
teirinha de Vacinação e a
declaração assinada pelos
pais, que pode ser retirada
na própria UBS.

A secretária de Saúde,
Daniela Ribeiro Cunha, diz
que a meta é reduzir o tem-
po de espera nas filas, faci-

litar o acesso dos morado-
res aos locais de imunização
e, com isso, fazer avançar a
cobertura vacinal da popu-
lação contra a Covid-19.

CALENDÁRIO
É importante apresentar

o documento pessoal com
foto e a Carteirinha de Vaci-
nação.

No caso dos adolescentes,
é necessário estar acompanha-
do por um responsável,
portando documento pes-
soal, Carteirinha de Vacina-
ção e a declaração assinada
pelos pais, que pode ser re-
tirada na própria UBS. Os
calendários de vacinação

Mais informações, entre em contato pelo telefone: (41) 3671-8800, ramal 8870

continuam a ser divulgados
semanalmente nos canais
oficiais de comunicação da
Prefeitura.

Acompanhe o cronogra-
ma da próxima semana:

DIA 24/02
(QUINTA-FEIRA),
DAS 10H ÀS 15H:

- Repescagem de 1ª dose
para crianças de 9 a 11 anos.

Além de estarem acom-
panhadas por um responsá-
vel, é necessário apresentar
documento pessoal, Cartei-
rinha de Vacinação e a de-
claração assinada pelos
pais, que pode ser retirada
na própria UBS.

DIA 25/02
(SEXTA-FEIRA),
DAS 10H ÀS 15H:

- 3ª dose para pessoas va-
cinadas com a 2ª dose dos
imunizantes Oxford/Astra-
zeneca, Pfizer ou Coronavac
até o dia 04/10/21.

- 4ª dose para imunossu-
primidos vacinados com a
3ª dose há mais de 4 meses.
Nestes casos, será neces-
sária a apresentação de
Carta Médica com o CID da
doença.

Para ambos os grupos
também é necessário apre-
sentar o documento pesso-
al com foto e a Carteirinha
de Vacinação.
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1) A senhora faz parte des-
ta história?

Sim, e com muito orgulho.
Eu vivo em Pinhais desde
1984, então eu vi este muni-
cípio nascer, vivi toda essa
transformação e também me
sinto muito honrada por ter
feito parte de tudo isso como
moradora, vereadora, vice-
prefeita e agora prefeita. Aqui
meus filhos cresceram, forma-
ram suas famílias e agora vejo
meus netos desfrutando de
tudo que Pinhais oferece, par-
ques, praças e tantas outras
coisas que nos fazem sentir
orgulho de viver aqui. Eu
ando pelas ruas do nosso mu-
nicípio e as pessoas me falam
sobre esse mesmo sentimen-
to, de pertencimento, de ale-
gria por ver tanta evolução.

Aproveito para lembrar
que nossas equipes planeja-
ram um calendário com diver-
sas atividades para comemo-
rar esta data especial. As co-
memorações iniciam agora no
final de fevereiro e encerram
no começo de abril. São inau-
gurações, entrega de obras,
eventos esportivos e de aten-
dimento à população. Então
estão todos convidados a par-
ticiparem com a gente dessa
grande comemoração.

2) Prefeita, no seu 6º ano
de mandato, como a senho-
ra avalia o município nos
dias atuais?

Pinhais é um dos mais jo-
vens municípios do Paraná,
mas um dos mais promisso-
res, estamos entre as 12 mai-
ores economias. Temos mais
de 14 mil empresas instaladas
aqui, dos mais diversos seg-
mentos e isso também se tra-
duz em geração de emprego e
renda. Agora, ao chegarmos
aos 30 anos de emancipação,
temos muito a comemorar,
porque Pinhais cresceu, se
desenvolveu e hoje é referên-
cia em diversas áreas.  Com
planejamento e com muito
trabalho, o município deixou
de ser visto como um bairro
da capital e ganhou destaque

Pinhais está fazendo 30 anos,
e o município tem muito a comemorar

Entrevista com a prefeita Marli Paulino conta como o município espera celebrar esta data
P
M

P

no cenário Estadual. Isso é
motivo de orgulho para mim,
para toda nossa equipe e tam-
bém para os pinhaenses.

Sempre procuro fazer um
resgate das nossas outras ges-
tões, quando tínhamos como
prefeito o Luizão Goulart e eu
era vice-prefeita. Nós assumi-
mos a Prefeitura com muitos
desafios, e hoje temos muitas
realizações pra listar. Estamos
com quase todas as ruas pa-
vimentadas, calçadas, ciclovi-
as por diversos pontos da ci-
dade; enfrentamos um dos
maiores problemas de Pinhais
que eram as enchentes, e a
prova disso é que minimiza-
mos ao máximo essa situação,
especialmente com a limpeza
e desassoreamento dos rios,
drenagem bem feita em todas
as obras, calçada permeável.
Nós melhoramos e ampliamos

Posso citar a modernização, as
obras que não param, a am-
pliação e melhoria contínua
dos serviços mais acessados,
como saúde e educação. E
mais importante, uma cidade
pronta para o futuro é a que
se preocupa com as pessoas,
é feita de uma gestão que
ouve as pessoas, que gera
qualidade de vida para a sua
comunidade.

4) Como está o andamen-
to do seu plano de governo?

Já cumprimos mais de
40% do nosso plano de gover-
no, com boa parte das pro-
postas em andamento. Conti-
nuamos a trabalhar, entregar
projetos, obras e muito mais.
A cidade continuou a crescer,
em um período em que mui-
tos gestores tiveram dificulda-
des até mesmo de arcar com
despesas de funcionários, mas
nós nos organizamos e man-
tivemos nossos compromis-
sos.

O nosso planejamento e
organização nos mantiveram
no caminho do progresso.
Sempre destaco que eu e a
vice-prefeita Rosa Maria te-
mos nos empenhado para fa-
zer de Pinhais uma cidade
cada vez melhor, e este bom
resultado tem sido alcançado
graças à dedicação dos servi-
dores e uma equipe técnica
qualificada que pensam a ci-
dade não só para uma gestão,
mas a longo prazo.

Posso citar a implantação
do Centro de Castração e da
nova unidade de saúde do
Atuba que serão entregues em
breve; ampliação das equipes
de saúde; criação da Secreta-
ria Municipal de Segurança e
Trânsito; inauguração do Cen-
tro de Referência Maria da
Penha; início da 2ª fase do
Parque das Águas; implanta-
ção do Plano Municipal de
Recuperação das Atividades
Econômicas - Superação; re-
vitalização e melhorias em di-
versas bairros, como por
exemplo a total revitalização
da Rua Manoel Bandeira e cri-

ação de um novo binário, im-
plantação de vale-alimenta-
ção permanente para nossos
servidores.  E tantos outros
serviços e ações que estamos
colocando em prática.

5) Alguma área do seu go-
verno merece destaque?

Costumo dizer que uma ci-
dade é bem administrada
quando vai bem em todas as
áreas. Então aqui em Pinhais
nós temos projetos e serviços
que funcionam, que são refe-
rência para outros municípi-
os. E aproveito para destacar
a saúde e segurança. A saúde
porque nós estamos vivendo
uma pandemia há dois anos e
mesmo com todos os desafi-
os, o bom trabalho feito até
aqui, garantiram que a gente
conseguisse manter a qualida-
de do atendimento e também
reorganizar tudo que foi ne-
cessário, para fazer testes,
aplicar a vacina contra a Co-
vid-19, e ainda manter boa
parte da rotina de serviços
desta área. E nós continuamos
a investir na melhoria das es-
truturas das unidades, vamos
inaugurar a nova unidade do
Perdizes, temos quatro unida-
des com horário ampliado até
19h para atender em especial
os trabalhadores, e tantas ou-
tras melhorias.

Já sobre a área da Seguran-
ça temos que destacar a atua-
ção da Guarda Municipal e a
recém-criada Secretaria Muni-
cipal de Segurança e Trânsi-
to. A nossa Guarda já tem um
reconhecimento expressivo e
muito positivo por parte da
comunidade, as pessoas rela-
tam que confiam na nossa
Guarda. E ao longo dos últi-
mos anos melhoramos ainda
mais a estrutura com novas
viaturas, armamento, capaci-
tação constante dos guardas,
câmeras de segurança em mui-
tos pontos da cidade, muitas
operações em parceria com
outras forças de segurança.
Então, podemos dizer que te-
mos uma saúde de qualidade
e uma cidade segura.

"Olhamos para todas as regiões de Pinhais buscando atender
às principais demandas da população", declara a prefeita Marli Paulino

as estruturas de saúde e da
educação; olhamos para to-
das as regiões de Pinhais bus-
cando atender às principais
demandas da população. Ali-
ás, ouvir as pessoas é uma das
marcas das nossas gestões,
com audiências públicas, reu-
niões de rua antes de iniciar uma
grande obra nos bairros, conse-
lhos municipais atuantes.

3) Pinhais hoje é uma ci-
dade preparada para novos
desafios?

Sem dúvidas. Diante de
todos os avanços que tivemos
e que hoje estão consolida-
dos, nós estamos caminhan-
do para ser uma cidade pre-
parada para o futuro. Isso quer
dizer que estamos atentos às
necessidades da população e
utilizando diversos recursos
para atender estas demandas.
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Saúde publica nota orientativa sobre medidas
contra a Covid-19 para o período de carnaval

Nota enfatiza que, além de completarem o esquema vacinal, as pessoas devem redobrar cuidados como o uso de máscara, álcool em gel e evitar aglomerações
Secretaria de Estado da Saú-
de publicou a Nota Orientati-
va 01/2022, contendo as me-

didas de prevenção à Covid-19 que
devem ser adotadas durante o feriado
de carnaval. Além da importância de
completarem o esquema vacinal, as
pessoas devem redobrar os cuidados
como o uso de máscara e de álcool
em gel e evitar aglomerações.

O documento orienta que eventos
sejam em ambientes abertos e, nos
casos de locais fechados, que a lota-
ção máxima seja de 70% da capaci-
dade. Os organizadores de eventos
também são responsáveis pela elabo-
ração, execução e monitoramento do
protocolo de segurança dos colabora-
dores, fornecedores e público em ge-
ral.

"Tivemos um imenso número de
novos casos no início do ano. Aglo-
merações, festividades e viagens fo-
ram as grandes vilãs. Esse cenário não
pode se repetir", diz o secretário esta-
dual da Saúde, Beto Preto. "Portanto,
peço a todos os paranaenses que não
descuidem dos protocolos sanitários,
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O documento orienta que eventos sejam em ambientes abertos e,
nos casos de locais fechados, que a lotação máxima seja de 70% da capacidade

usem a proteção indicada e, de prefe-
rência, façam o teste em caso de al-
gum sintoma", declarou.

A Nota ainda ressalta as ações a
serem executadas pelos organizado-
res dos eventos para que seja garanti-
da a informação, como deverá ser o

controle de acesso aos locais, os sani-
tários e a alimentação.

SINTOMAS
Uma das principais orientações é

de que qualquer pessoa que apresen-
te sintomas de Síndrome Gripal (fe-

bre, tosse, dor de garganta, coriza ou
dificuldade respiratória) é considera-
da suspeita de Covid-19, devendo ser
afastada dos locais onde esteja e le-
vada à avaliação médica e investiga-
ção.

CONTATO
Devem ficar atentos a possíveis si-

nais e sintomas todos os que tiverem
contato próximo (menos de um me-
tro, sem uso de máscara) com pesso-
as que possuam diagnóstico confirma-
do ou contato físico no período de
transmissibilidade (entre dois dias an-
tes e 10 dias após a data de início dos
sintomas).

"É importante seguir essas reco-
mendações e procurar atendimento
médico se houver alguma dúvida. Em
todos os casos, é fundamental com-
pletar o ciclo de vacinação. O mo-
nitoramento do cenário epidemio-
lógico da doença está sendo feito
constantemente pela secretaria", diz
a diretora de Atenção e Vigilância em
Saúde da Sesa, Maria Goretti David
Lopes.

Curitiba

Ganchinho vai ganhar CMEI com capacidade para atender 150 crianças
As famílias do Moradias Dom Ba-

russo do bairro Ganchinho, na Regio-
nal Bairro Novo, vão contar com mais
uma unidade da rede municipal de
ensino para o atendimento de crian-
ças de 4 meses a cinco anos.

A Prefeitura começou a construção
do Centro Municipal de Educação In-
fantil (CMEI) Maestrina Esmeralda Ro-
vani, em homenagem à professora da
rede e regente do Coral Infantil das
1000 Vozes, falecida em 2021. A uni-
dade terá capacidade para atender 150
meninos e meninas em período inte-
gral.

A obra, iniciada nas primeiras se-
manas de fevereiro, foi vistoriada na
manhã desta quarta-feira (23/2) pelo
prefeito Rafael Greca, acompanhado
do secretário municipal de Obras Pú-
blicas, Rodrigo Araújo Rodrigues, do
superintendente executivo da Secre-
taria Municipal de Ensino, Oséias San-
to de Oliveira, e do administrador re-
gional do Bairro Novo, Fernando Wer-
nek.

"No Ganchinho, onde Curitiba ter-
mina e São José dos Pinhais começa,
damos início à obra do novo CMEI
que terá 150 curitibinhas como sua fre-

guesia e ficará pronto para servir a po-
pulação no ano letivo de 2023. Dedi-
caremos o espaço à memória da pro-
fessora Esmeralda Rovani, falecida de
covid-19 em 2021, que teve uma gran-
de militância na regional do Bairro
Novo, inclusive como maestrina do
nosso coral de Natal", disse Greca.

Sob a coordenação do Departa-
mento de Edificações da Secretaria
Municipal de Obras Públicas (Smop)
e projeto do Instituto de Pesquisa e

Planejamento Urbano de Curitiba
(Ippuc), os serviços começaram pela
instalação do canteiro de obras, fecha-
mento da área com tapumes, limpeza
e retirada da vegetação e o levanta-
mento topográfico.

Após a conclusão da terraplana-
gem, em andamento, será realizada a
locação das estacas de concreto. Os
próximos passos serão o cravamento
das estacas de concreto e execução
de blocos e baldrames.

INVESTIMENTO
O investimento na obra do novo

CMEI é de R$ 3.427.204,90 e a previ-
são é de que as obras sejam concluí-
das no fim do segundo semestre. As
etapas seguintes, de aquisição de mo-
biliários, materiais pedagógicos e pla-
nejamento da equipe pedagógica, se-
rão organizadas pelas secretarias mu-
nicipais da Educação e da Adminis-
tração, Gestão de Pessoal e Tecnolo-
gia da Informação.

Localizada no número 1.761 da
Rua Antônio José Bonato, em um dos
bairros mais distantes à região central
da cidade, a unidade terá 678,40 m²
de área e contará espaços amplos e
preparados para que as crianças rece-
bam cuidados e educação de qualida-
de.

Serão seis salas de atendimento,
lactário, espaço do programa Mama
Nenê (para as mães amamentarem
seus bebês na unidade) e banheiros
com acessibilidade e adequado às ida-
des. A unidade também contará com
espaço para pedagogia, cozinha, áre-
as administrativas e de serviços, par-
quinho infantil, solários, refeitório e
pátio coberto.

Prefeito Rafael Greca vistoria obras de construção do CMEI Dom Barusso no bairro Ganchinho
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O Museu Oscar Niemeyer (MON) apresen-
ta a mostra "O Labirinto da Luz", que celebra
os 50 anos de fotografia de Orlando Azevedo.
São 237 imagens, com curadoria de Rubens
Fernandes Junior, que podem ser vistas pelo
público na Sala 1. Para mais informações aces-
se: www.museuoscarniemeyer.org.br

MON realiza exposição inédita do fotógrafo Orlando Azevedo
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produção de peixes de
cultivo, particular-
mente a tilápia, no

Paraná, chegou a 188 mil to-
neladas em 2021, confirman-
do ainda mais o Estado na li-
derança nacional desse seg-
mento, no qual tem participa-
ção de 22%. O crescimento foi
de 9,3% em relação a 2020.
O segundo colocado é o Esta-
do de São Paulo, que encer-
rou o ano com 81.640 tone-
ladas. O levantamento é da
Associação Brasileira de Pis-
cicultura (PeixeBR), que con-
grega produtores, empresas
da cadeia produtiva e entida-
des de classe, e publica o Anu-
ário PeixeBR.

"Essa é uma cadeia conso-
lidada no Paraná e com exce-
lentes perspectivas de cresci-
mento", afirmou o secretário
estadual da Agricultura e do
Abastecimento, Norberto Or-
tigara. "Temos acompanhado
e visitado empreendimentos
novos, confirmando que esse
segmento será ainda mais im-
portante para a economia do
Estado e para o aumento de
renda de produtores."

O bom desempenho do
Estado é puxado pelo mode-
lo cooperativista de integra-
ção, que garante suporte pro-
dutivo, industrial e de comer-
cialização dos pescados.
"Além do cooperativismo, que
investe fortemente na ativida-
de, o Paraná tem uma legisla-
ção ambiental simples e ativa
para garantir qualidade e res-
peito à natureza, um rigoroso
controle de sanidade e uma
assistência técnica qualifica-
da", disse Ortigara.

No ano passado, o gover-
no lançou o programa Banco
do Agricultor Paranaense para
incentivar a agropecuária do
Estado.

Uma das linhas contempla
projetos de implantação, aqui-
sição de equipamentos, assis-
tência técnica e custeio para
a piscicultura com a conces-
são de subvenção econômica

Paraná aumenta produção de peixes
em 9,3% e mantém liderança nacional

Em volume de tilápias inteiras congeladas exportadas, o Estado também ocupa a primeira posição. O bom desempenho
é puxado pelo modelo cooperativista de integração, que garante suporte produtivo, industrial e de comercialização

A

O bom desempenho do Estado é puxado pelo modelo cooperativista de integração,
que garante suporte produtivo, industrial e de comercialização dos pescados
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na forma de equalização da
taxa de juros. De maio de
2021 a 31 de janeiro deste
ano, foram apresentados 13
projetos ao Instituto de Desen-
volvimento Rural do Paraná -
Iapar-Emater (IDR-Paraná).
Eles somam R$ 1.431.773,00
de investimento.

TILÁPIA
Em 2021, a piscicultura

brasileira produziu 534.005
toneladas de tilápia, com
crescimento de 9,8% sobre o
ano anterior (486.255 tonela-
das). A espécie, que está pre-
sente em todas as regiões do
País, representou 63,5% da
produção de peixes de culti-
vo. Na região Sul, a tilápia
equivale a 86% de todos os
peixes cultivados e tem par-
ticipação de 43,4% na produ-
ção nacional, com 231.900
toneladas.

Da produção de 188 mil
toneladas de peixes no Para-
ná, 182 mil são tilápias, o que
garante, também nesse quesi-
to, a liderança do Estado. A
segunda colocação é de São
Paulo, com 76.140 toneladas.

O Paraná também tem re-
gistro de cultivo de 3,8 mil to-
neladas de peixes nativos,
além de 2,2 mil toneladas de
outras espécies, sobretudo
carpas, trutas e pangas.

Segundo o Departamento
de Economia Rural (Deral), a
piscicultura movimenta cerca
de R$ 1 bilhão por ano no Es-
tado. A região Oeste concen-
tra cerca de 70% da produção.
"Em 2021, a produção foi pre-
judicada em consequência da
pandemia e da estiagem, que
encareceu o custo de produ-
ção e reduziu as margens dos
produtores e indústria, mas
temos boas expectativas de
que este ano o crescimento
ganhe ritmo mais rápido", dis-
se o analista do Deral, Edmar
Gervásio.

NACIONAL
A produção nacional de

peixes de cultivo, no ano pas-
sado, foi de 841.005 tonela-
das, um crescimento de 4,7%
sobre as 802.930 toneladas de
2020.

De acordo com a PeixeBR,
que divulga o anuário desde

2014, o Brasil mantém uma
média de crescimento anual
de 5,6%, ainda que o consu-
mo seja baixo, com menos de
5 quilos por pessoa ao ano.

Além das 534.005 tonela-
das de tilápias, o Brasil pro-
duziu 262.370 toneladas de
peixes nativos (31,2% do to-
tal), com recuo de 5,85% em
relação a 2020, enquanto car-
pas, trutas e pangas foram res-
ponsáveis por 5,3% da produ-
ção total de 2021, atingindo
44.585 toneladas, uma eleva-
ção de 17% sobre o resultado
do ano anterior.

De acordo com a PeixeBR,
a piscicultura envolve mais
de 1 milhão de produtores,
gera cerca de 1 milhão de
empregos diretos e outros 2
milhões indiretos e, em 2021,
movimentou R$ 8 bilhões.

EXPORTAÇÃO
As exportações da pisci-

cultura brasileira bateram re-
corde em 2021, com cresci-
mento de 49% em relação ao
ano anterior. Enquanto em
2020 foram 6.681 toneladas
enviadas ao Exterior, no ano

passado o volume alcançou
9.932 toneladas. Em termos
monetários, o aumento foi
ainda maior, com a entrada de
US$ 20,7 milhões, ou 78%
superior ao ano anterior.

De acordo com o levanta-
mento da PeixeBR, os peixes
inteiros congelados apresen-
taram os maiores volumes,
com US$ 8,6 milhões (41%
do total) e alta de 390% no
comparativo com 2020. Os
filés frescos ou refrigerados
renderam US$ 5,4 milhões
(26% do total), com aumento
de 3%.

Os filés congelados tive-
ram aumento de 573% em re-
cursos (US$ 2,2 milhões) e de
406% no volume (381 tone-
ladas).

As tilápias, com participa-
ção de 86%, são a espécie
mais exportada. O Paraná é o
primeiro colocado quando se
trata de volume, com 3.471
toneladas de tilápias inteiras
congeladas enviadas ao Exte-
rior, um aumento de 129% em
relação a 2020. No entanto,
fica em segundo em volume
de arrecadação, com US$ 6,2
milhões (34% do total expor-
tado pelo País).

Mato Grosso do Sul figura
como o Estado que mais arre-
cadou com a exportação de
tilápia em 2021, alcançando
US$ 6,7 milhões, o que repre-
senta 37% do total brasileiro.
O Estado tem tradição de ex-
portar filés frescos ou refrige-
rados. No ano passado, foram
enviados ao Exterior 1.899
toneladas.

Estados Unidos (64%),
Colômbia (9%), China (8%) e
Chile (5%) foram os principais
importadores da piscicultura
brasileira em 2021.

As exportações para os
EUA apresentaram aumento
de 123% em valor, atingindo
US$ 13,3 milhões. Os embar-
ques para a Colômbia apre-
sentaram aumento de 204%,
e para China o crescimento foi
de 88%.
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Curitiba

Urbs atualiza regras para táxi em faixa exclusiva
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A Urbs (Urbanização de
Curitiba S/A), respon-
sável pelo controle

dos serviços de táxi da capi-
tal, atualizou as regras para
utilização por parte de taxis-
tas das faixas exclusivas de
ônibus - o que não inclui as
canaletas do transporte cole-
tivo, que continuam sendo
para uso unicamente dos ôni-
bus. A autorização existe des-
de 2012. A mudança de ago-
ra permite que os táxis circu-
lem nas faixas mesmo sem
passageiros, na medida em
que esses deslocamentos
ocorrem em função de apa-
nhar novos usuários para o
serviço.

A regra vale para todos os
dias da semana, em qualquer
horário.

O QUE É FAIXA EXCLUSIVA
As faixas exclusivas são

trechos implementados pelo
município em pontos de gar-

A fiscalização para o correto uso desses trechos é feita
por meio de radares eletrônicos e também por agentes de trânsito

de Guarapuava e a Travessa
Itararé.

Apesar da extensão relati-
vamente curta, o tempo gan-
ho pelos ônibus tem um im-
pacto positivo para melhorar
o fluxo e encurtar as viagens
de milhares de passageiros.

A fiscalização para o cor-
reto uso desses trechos é fei-
ta por meio de radares eletrô-
nicos e também por agentes
de trânsito.

TÁXI EXECUTIVO
Outra mudança passa a ser

a obrigatoriedade dos táxis do
modelo executivo (cujas ca-
racterísticas são mais difíceis
de visualizar externamente)
circularem com identificação
no vidro traseiro, com os di-
zeres "Táxi Executivo - Curi-
tiba" na tradicional cor laran-
ja-táxi.

As regras para o setor por
meio do Decreto Municipal
103/2022.

galo no trânsito a fim de re-
duzir o tempo de transcurso
para o transporte público.

Curitiba conta atualmente
com dez dessas faixas, numa
extensão total de 9,9 quilô-

metros em nove diferentes
vias.

A maior delas fica na Rua
XV de Novembro, entre a Rua
Beurapaire e a João Negrão,
com 2,5 quilômetros.

A Rua Conselheiro Laurin-
do tem dois trechos diferen-
tes, com 1,7 quilômetro no
total - 1,4 km entre a Av. Sete
de Setembro e a Rua Chile e
300 metros entre a Visconde

O Ministério da Saúde
confirmou o envio de mais
1.421.750 vacinas contra a
Covid-19 ao Paraná, ainda
nesta semana.

A remessa é destinada para
o público infantil e dose de
reforço da população acima
de 18 anos.

De acordo com 88ª infor-
me técnico do governo fede-
ral, são 856.150 vacinas para
dose de reforço, sendo
349.150 da Janssen, que se-
rão enviadas por via terrestre
nesta quarta-feira (23), ainda
sem horário de chegada con-
firmado, e 507.000 vacinas
AstraZeneca, divididas em
dois lotes previstos para de-
sembarcar no Aeroporto In-
ternacional Afonso Pena, em
São José dos Pinhais, durante
a manhã, às 10h05, e no iní-
cio da noite, às 18h25.

"É uma das maiores remes-

Paraná recebe uma das maiores remessas de vacinas
contra a Covid-19 com mais de 1,4 milhão de doses

Vacinas são destinadas para o público infantil e dose de reforço da população acima de 18 anos.
 Imunizantes são da Janssen, AstraZeneca e Coronavac e chegam nesta semana

SE
SA ríamos faltar doses", enfati-

zou.

PÚBLICO INFANTIL
Além das vacinas para

dose de reforço, são espera-
das mais 565.600 doses da
CoronaVac para crianças de 6
a 11 anos. A remessa faz par-
te da 91ª pauta de distribui-
ção do Ministério da Saúde e
deve ser enviada, via terres-
tre, nesta quinta-feira (24), às
8h, ainda sem horário de che-
gada confirmado. Segundo o
documento, são 14.600 vaci-
nas para a primeira dose e
551.000 para a segunda dose
desse público.

Todos os imunizantes se-
rão conferidos e armazenados
no Centro de Medicamentos
do Paraná (Cemepar), em Cu-
ritiba, e distribuídos para as
22 Regionais de Saúde nos
próximos dias.

Todos os imunizantes serão distribuídos para as 22 Regionais de Saúde nos próximos dias

sas que o Paraná recebe e
aguardamos todos os lotes
chegarem para iniciarmos a
distribuição. Estou satisfeito

com a quantidade de vacinas
que receberemos, pois isso
significa mais paranaenses
imunizados", afirmou o secre-

tário estadual da Saúde, Beto
Preto. "Foi um compromisso
que assumimos desde o início
da campanha, que não deixa-
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INGREDIENTES:
- 3 peitos de frango
- 1 colher de sopa óleo
- 1 colher de sopa molho de soja
- 1 colher de sopa de mel
- 2 chalotas
- 1 pimento verde
- 1 pimento vermelho
- 20g coentros picados
- 2 papaias (cerca de 700g)
- Flocos de malagueta

INGREDIENTES PARA O MOLHO:
- 1 colher de chá gengibre fresco rala-

do
- 3 colheres de sopa de mirin
- 1 colher de  sopa molho de soja
- 2 colheres de chá mel
MODO DE PREPARO:
1. Pré-aqueça o forno a 180º.
2. Coloque o frango num pirex e cubra

com a mistura de óleo, molho de soja
e mel, cubra com uma folha de alu-
mínio e leve ao forno durante 20 mi-
nutos, até ficar tenro. Retire e deixe
arrefecer, depois desfie ou corte em
pedaços. Reserve.

3. Pique as chalotas, os pimentos e os
coentros, junte ao frango e misture
bem. Corte a papaia em cubos e en-
volva delicadamente com a salada.

4. Para fazer o molho misture todos os
ingredientes, espalhe por cima da
salada e envolva. Polvilhe com flocos
de malagueta e sirva.

A salada faz parte das
refeições da maioria dos

brasileiros, adoramos pratos
coloridos, cheios de vida,

folhas e vegetais!
Esses alimentos são muito

importantes para nossa saúde,
sendo ricos em fibras,

vitaminas e minerais. Então
vamos aprender diversas

receitas deliciosas de salada
para nos mantermos

saudáveis e de quebra
surpreender a família toda?!

Salada de frango
com papaia

REPRODUÇÃO GOOGLE

Porto de Paranaguá faz teste da fumaça emitida pelos
caminhões e orienta sobre lixo no Pátio de Triagem

Ações fazem parte dos programas de gerenciamento de emissões atmosféricas e educação ambiental da Portos do Paraná
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Todos os meses são monitorados cerca de 400 veículos
movidos a diesel em Paranaguá e 30 em Antonina

s caminhoneiros que passaram
pelo Pátio de Triagem do Porto
de Paranaguá participaram nes-

ta semana de ações sobre cuidados com
o meio ambiente. Equipes da Portos do
Paraná conversaram com os motoristas
sobre separação e destinação de resídu-
os. Simultaneamente, foram feitas medi-
ções da fumaça preta, emitida pelos ca-
minhões. "Os portos paranaenses reali-
zam uma série de projetos e programas
de educação ambiental, que envolvem os
funcionários, trabalhadores, empresas,
comunidade e caminhoneiros. Essa
união de todos é essencial para a efetivi-
dade das nossas ações", diz o diretor-pre-
sidente da empresa pública, Luiz Fernan-
do Garcia.

LIXO
A ação da destinação de resíduos faz

parte do Programa de Educação Ambi-
ental dos Trabalhadores, que envolve tan-
to os profissionais diretos da adminis-
tração portuária, quanto todos que atu-
am na faixa, incluindo os caminhonei-
ros. Após as explicações sobre a separa-
ção e destino correto do lixo, cada moto-
rista recebeu uma lixeira personalizada
para uso interno, na cabine do veículo.

FUMAÇA
O monitoramento de fumaça preta

integra o Programa de Gerenciamento das
Emissões Atmosféricas e avalia a concen-
tração média de partículas inaláveis ge-
radas a partir da queima de combustível
que ficam suspensas no ar.

No último semestre, cerca de 2,5 mil
caminhões que passaram pelos Portos do
Paraná foram monitorados.

Os resultados divulgados mostram
que 99% dos veículos abordados estão
regulares e emitem volumes de partícu-

las inaláveis dentro do nível permitido
por lei. "O objetivo é conhecer, controlar
e monitorar a qualidade do ar. Assim, é
possível pensar em alternativas para re-
duzir a poluição atmosférica e, conse-
quentemente, cuidar de questões de saú-
de pública e meio ambiente", explica o
diretor de Meio Ambiente da Portos do
Paraná, João Paulo Santana. Todos os
meses são monitorados cerca de 400 ve-
ículos movidos a diesel em Paranaguá e
30 em Antonina. "A ação de conscienti-
zação junto à medição da fumaça preta é
importante para alertar os caminhonei-
ros acerca da importância da manuten-
ção periódica de seus caminhões, con-
tribuindo para a manutenção da quali-
dade do ar na cidade", destaca a bióloga
Jaqueline Dittrich.

METODOLOGIA
Para a medição é utilizada a Escala de

Ringelmann, uma metodologia que usa
um cartão com cinco tonalidades de cin-

za e compara a densidade da fumaça
emitida com os padrões de cinza impres-
sos. Os tons 1 e 2 são os considerados
em conformidade com a legislação e 3, 4
e 5 estão em desconformidade. Na práti-
ca, o observador analisa a fumaça que sai
do escapamento do caminhão e compara
com a tabela dos tons de cinza que estão
na escala de Ringelmann, a partir disso
se tem o resultado.

OUTROS EQUIPAMENTOS
Os portos do Paraná também monito-

ram as emissões de fontes fixas, como
equipamentos envolvidos nas operações
de carregamento e descarregamento de
mercadorias, geradores, guindastes, gra-
bs e funis, assim como correias transpor-
tadoras e shiploaders (equipamentos usa-
dos no carregamento dos navios). O foco
é medir a emissão de poeira na movimen-
tação de graneis, de gases e de fumaça
por equipamentos envolvidos na opera-
ção portuária.

O Turismo da Itaipu preparou uma
operação especial para atendimento dos
visitantes ao longo do feriado prolonga-
do do carnaval, de 26 de fevereiro (sába-
do) a 2 de março (quarta-feira).

Ao longo dos dias de folia, o Com-
plexo Turístico Itaipu (CTI) vai ope-
rar com o dobro de horários disponí-
veis em seus atrativos e estará aberto
inclusive na terça-feira, dia da sema-
na em que geralmente fecha para ma-
nutenção.

Os turistas também serão recebidos
ao som de marchinhas carnavalescas em
dois pontos: o Centro de Recepção de
Visitantes - de onde partem todas as vi-
sitas - e o Mirante Central, principal pa-
rada para fotos, com visão panorâmica
da hidrelétrica. Em ambos os espaços,
haverá um ambiente temático "instagra-
mável" e alusivo às festividades de
Momo, com o mote "Carnaval cheio de
energia".

O público que vier à hidrelétrica tam-
bém poderá conhecer a usina por den-
tro, com o atrativo Itaipu Especial. Re-
cém-retomado, o circuito operará duran-
te todo o carnaval.

O passeio ficou suspenso por um tem-
po, em função da pandemia da covid-
19. Os cuidados para prevenção da do-
ença deram ao CTI o primeiro certifica-
do de "destino com responsabilidade sa-
nitária" emitido pela Prefeitura de Foz do
Iguaçu.

Itaipu terá esquema especial para
atendimento turístico no feriado do carnaval

Complexo Turístico Itaipu abrirá todos os dias do feriadão e ofertará o dobro de horários para os passeios.
Visitantes serão recebidos ao som de marchinhas e terão espaço temático e "instagramável"

SAÍDAS
O passeio Itaipu Panorâmica terá saí-

das a cada 15 minutos, das 8h30 às 17
horas. A visita ao Refúgio Biológico vai
operar nos seguintes horários: 8h30,
9h30, 10h, 10h30, 13h30, 14h30, 15h e
15h30. A iluminação noturna da usina,
Itaipu Iluminada, vai ocorrer na sexta e
no sábado, com saída às 19h. O circuito
Itaipu Especial oferecerá seis saídas diá-
rias: às 8h30, 9h30, 11h, 13h, 14h30 e
15h30. Para mais informações sobre os

passeios, valores, agendamentos, consul-
te o site https://turismoitaipu.com.br/.

Moradores de Foz do Iguaçu e muni-
cípios lindeiros ao lago de Itaipu não
pagam ingresso, mediante apresentação
de documento com nome, que compro-
ve residência, como título de eleitor, con-
tas em geral, entre outros. É necessário
fazer reserva pelo telefone (45) 3576-7000
ou WhatsApp (45) 99131-9119. Meno-
res de 18 anos podem apresentar com-
provante no nome dos pais.
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Visitantes durante parada no Mirante Central, que terá músicas carnavalescas durante a festa
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ÁRIES - Algumas coisas
que foram feitas neste dia
só poderão evoluir se
você demonstrar o quão
capacitado você é. Agir de
forma mais eficiente lhe
trará uma tranquilidade
um pouco maior.
TOURO - Alguns dos
seus pensamentos po-
dem fazer com que algu-
mas pessoas procurem se
afastar de você, faça algo
mais leve para evitar isso.
GÊMEOS - Você apresen-
tará uma fraqueza muito
maior naquilo que tange
aos números, porém se
firmará de forma muito
mais potente neste mo-
mento.
CÂNCER - Será pouco
permissivo quanto ao que
vem acontecendo ao seu
redor, contudo não pode-
rá deixar passar as coisas
mais fundamentais dos
seus princípios.
LEÃO - Não sofrerá gran-
des mudanças dentro
desta constelação, porém
você precisará ter um
pouco mais de convicção
naquilo que acredita.
VIRGEM - Algumas de
suas ações só poderão en-
contrar resultados nas
suas práticas mais pro-
fundas de organização.
Contudo não deverá ser
umas pessoas demasiada-
mente renitentes.
LIBRA - Se você tiver
uma habilidade de se co-
municar melhor desen-
volvida poderá encontrar,
mas conseguirá encontrar
uma melhor paridade.
Com bastante paciência
poderá fazer o gigante Sa-
turno trabalhar para você.
ESCORPIÃO - Receberá
um grande crescimento
no decorrer do seu dia
neste movimento impor-
tante que esta constelação
encontrará.
SAGITÁRIO - Muitas fe-
licidades estarão consig-
nadas as suas melhores
habilidade para seguir em
frente com o máximo de
cautela possível. Isso lhe
proporcionará boas chan-
ces de crescimento.
CAPRICÓRNIO - Encon-
trará muitas dificuldades
para realizar as suas tare-
fas mais complexas, po-
rém sua competência não
lhe deixará na mão desta
vez.
AQUÁRIO - Muitas coi-
sas com boas energias
irão fluir dentro do seu
coração, só assim para
conseguir sair de armadi-
lhas perniciosas para sua
vida. Analisar em dema-
sia algumas situações só
fará você postergar coisas
importantes, procure ser
mais objetivo.
PEIXES - Os momentos
em que for solicitado pre-
cisará encontrar o equilí-
brio para auxiliar alguém
próximo, porém no traba-
lho será um pouco dife-
rente, devendo impor.

GERAL / EDITAIS

Publicações

Horóscopo do Dia

ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS:
Súmulas-IAP, Editais e outros.

Solicitar no e-mail:
adm@agoraparana.com.br

INSTITUTO PARANAENSE DE
DESENVOLVIMENTO EDUCACIONAL  -

FUNDEPAR

AVISO DE LICITAÇÃO
SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 208/2022 – GMS/FUNDEPAR
PROTOCOLO Nº 18.475.936-5 OBJETO: Registro de Preços para futura e eventual aquisição de
carnes congeladas para o atendimento de alunos com necessidades alimentares especiais, destina-
dos ao Programa de Alimentação Escolar, Colégios Estaduais Agrícolas e Florestal e demais esta-
belecimentos de ensino vinculados à Secretaria de Estado da Educação do Paraná. DATA E HORÁ-
RIO DA DISPUTA: 17 de março de 2022, às 08:30 (oito horas e trinta minutos) por meio de
sistema eletrônico do Banco do Brasil. VALOR MÁXIMO: R$ 684.627.000,00 (seiscentos e oitenta
e quatro milhões e seiscentos e vinte e sete mil reais). RETIRADA DO EDITAL E DOS ELEMEN-
TOS TÉCNICOS INSTRUTORES: encontram-se à disposição no portal www.licitacoes-e.com.br
– PREGÃO ELETRÔNICO DO BANCO DO BRASIL, pesquisa avançada (INSTITUTO PA-
RANAENSE DE DESENVOLVIMENTO EDUCACIONAL). Também no portal
www.comprasparana.pr.gov.br no link: Licitações ao vivo. Informações: (41) 3250-8286 ou (41)
3250-8302. DATA: 22/02/2022. Comissão Permanente de Licitação

deputado Luiz Claudio
Romanelli (PSB) aler-
tou nesta quarta-feira

(23) para a necessidade do Go-
verno do Estado reavaliar o mo-
delo proposto para a prorroga-
ção da concessão da Compagás
por mais 30 anos. Romanelli
afirma que a cobrança de uma
taxa de outorga de R$ 508 mi-
lhões vai impactar nas tarifas e
afetar ainda mais a competitivi-
dade das indústrias paranaen-
ses que utilizam o gás natural.

Romanelli classificou a co-
brança da taxa de outorga como
"um desserviço para a competi-
tividade da indústria paranaen-
se", com efeito direto sobre a
economia do Estado. "Devería-
mos ter uma redução dos pre-

Outorga no gás natural é desserviço à
indústria do Paraná, diz deputado Romanelli
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"Deveríamos ter uma redução dos preços.
Se não tivermos uma modelagem correta vamos perder

mais empresas para Santa Catarina e São Paulo", disse Romanelli

que o que está em jogo é o preço
do gás natural para os próximos
30 anos, insumo essencial para
gerar empregos e movimentar a
atividade econômica no Paraná",
disse o deputado durante a ses-
são na Assembleia Legislativa.

O Governo do Estado reali-
zou na terça-feira uma audiên-
cia pública para apresentar e
debater com o setor produtivo
paranaense a renovação da con-
cessão da Compagás e a nova
modelagem do contrato.

Além da taxa de outorga, fo-
ram discutidos outros itens que
impactam diretamente nas tari-
fas como a remuneração do in-
vestidor, tributos, o plano de
investimentos e a taxa de servi-
ços.

ços. Se não tivermos uma mo-
delagem correta vamos perder
mais empresas para Santa Cata-
rina e São Paulo, onde as tarifas

são menores. O risco é muito
grande", destacou.

"O momento é do Estado re-
avaliar o posicionamento. Por-

SÚMULA DE RECEBIMENTO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO
Ari Valdir Nascimento Lopes EPP, CNPJ 84.998.921/0001-85 tor-

na público que recebeu ao IAT, a Renovação da Licença de Operação
para Desentupidora, limpa fossa, coleta e transporte de esgoto domés-
tico, coleta e transporte de resíduos industriais classe I e II instalada
na Rua José Mariano dos Santos, 422 - Pinhais/PR, CEP: 83.383-120

O vereador Eder Borges
(PSD) apresentou projeto de lei
em que institui em Curitiba a
Campanha Amigos do Vernácu-
lo, que pretende coibir o uso e a
difusão da chamada "linguagem
neutra" ou "dialeto não-binário".
Segundo o vereador, "a educa-
ção é um dos principais meios
pelo qual a língua pode ser com-
preendida e transmitida para as
gerações que se sucedem. Sal-
vaguardá-la é cumprir o ordena-
mento jurídico e garantir o exer-
cício da democracia".

O texto do projeto estipula
que a campanha seja realizada
em Unidades Básicas de Saúde,
Regionais do Município, Funda-
ção de Ação Social, edifícios da
Administração Pública Munici-
pal e unidades públicas de en-
sino do Município de Curitiba.
A ideia é que a campanha pos-
sibilite a capacitação dos agen-
tes públicos no que diz respeito
à norma culta, em conformida-
de com o "Vocabulário da Lín-
gua Portuguesa" (VOLP) e com

Projeto de lei institui campanha contra "linguagem neutra"
Eder Borges quer inclusão de normas às regras internas dos órgãos públicos visando à manutenção

da distinção entre gênero masculino e/ou feminino em textos e falas de agentes públicos
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o Acordo Ortográfico da Língua
Portuguesa, de 1990, ratificado
pela Comunidade dos Países de
Língua Portuguesa (CPLP).

Eder Borges também quer
inibir a linguagem neutra por
meio da inclusão de normas às
regras internas dos órgãos pú-
blicos visando à manutenção da
distinção entre gênero masculi-
no e/ou feminino em textos e

falas de agentes públicos. Por
fim, o vereador propõe a aplica-
ção de campanhas de conscien-
tização sobre o tema. "A Consti-
tuição Federal no artigo 13, ca-
put, estabelece a língua portu-
guesa como idioma oficial, bem
como institui, em seu artigo 205,
que a educação é direito de to-
dos. A educação é um dos prin-
cipais meios pelo qual a língua

pode ser compreendida e trans-
mitida para as gerações que se
sucedem.

Salvaguardá-la é cumprir o
ordenamento jurídico e garantir
o exercício da democracia", de-
fende o parlamentar.

TRAMITAÇÃO
Protocolado em dezembro de

2021, o projeto recebeu instru-
ção da Procuradoria Jurídica
(Projuris) e segue em análise,
aguardando parecer da Comis-
são de Constituição e Justiça
(CCJ). Caso acatada, a proposi-
ção segue para avaliação de ou-
tras comissões da Casa, indica-
das de acordo com o tema pela
CCJ.

Após essa etapa, estará apta
para a votação em plenário, sen-
do que não há um prazo regi-
mental para a tramitação comple-
ta. Caso seja aprovada, segue
para sanção do prefeito para vi-
rar lei. Se vetada, cabe à CMC
decidir se mantém o veto ou
promulga a lei.

Vereador Eder Borges propôs a criação da Campanha Amigos do Vernáculo,
com o objetivo de impedir o emprego da linguagem neutra em textos oficiais
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Curitiba

Em março, Linhas do Conhecimento
volta a ser 100% presencial
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O programa Linhas do
Conhecimento reto-
ma em março - mês

de aniversário da cidade -
suas atividades presenciais
para o ano letivo de 2022.
Criado em 2017, o Linhas
transforma Curitiba em uma
enorme sala de aula, com ati-
vidades de campo e propos-
tas lúdicas e culturais em par-
ques, museus, Faróis do Saber,
entre outros espaços urbanos.

Para abrir a programação,
no dia 7 de março estão pre-
vistas duas aulas de campo,
no Parque Histórico Vilinha
(Bairro Alto) e na Casa Pos-
selt (Pilarzinho).

A secretária municipal da
Educação, Maria Sílvia Baci-
la, explica que o programa
fortalece a consciência urba-
na com aulas de campo de-
senvolvidas em parques, mu-
seus, universidades, teatros,
entre outros. Ele tem três pi-
lares fundamentais: conhecer,
amar e cuidar da cidade.

"Essa semente do perten-
cimento é cultivada em pro-
postas pedagógicas elabora-
das com muito carinho pelas
nossas equipes", explica a se-

No final do ano passado, o programa retomou a programação presencial, com diversas atividades especiais

cretária. No final do ano pas-
sado, o programa retomou a
programação presencial, com
diversas atividades especiais
para o Dia das Crianças, em
outubro, e depois rotas edu-
cativas nos ônibus do progra-
ma, como no Parque dos Tro-
peiros (CIC).

ENSINO REMOTO
Ao longo de 2020 e até o

final do primeiro semestre de
2021, devido à pandemia co-
vid-19, as propostas do Li-
nhas eram realizadas apenas
de maneira remota, por vi-
deoaulas da TV Escola Curiti-
ba (na tv aberta e no YouTu-

BALANÇO
O Linhas totalizou 171

mil participações presenci-
ais de estudantes e de cer-
ca de 16 mil professores,
desde sua criação, em 2017,
até março de 2020, início da
pandemia.

O programa, que colecio-
na prêmios, integra o Banco
Internacional de Documentos
das Cidades Educadoras.

Em 2019, o Linhas foi o
vencedor do 12º Prêmio Ozi-
res Silva de Empreendedoris-
mo Sustentável, na categoria
Empreendedorismo Educacio-
nal.

No ano de 2018, a Secre-
taria Municipal da Educação
foi a vencedora do Prêmio Sesi
Objetivos do Desenvolvimen-
to Sustentável - ODS na cate-
goria poder público munici-
pal.

A Prefeitura de Curitiba
também recebeu o selo ODS
pelo Linhas do Conhecimen-
to e pelo Projeto de Robótica
nas escolas.

A Secretaria Municipal de
Educação também conquistou
o 2.º lugar na votação Esco-
lha do Público.

be), propostas virtuais, vídeo
e e-books, divulgados na pá-
gina do Programa e no face-
book da Educação.

Porém, com a melhora nos
índices de combate à doença,
foi possível retomar as ativi-
dades presenciais do progra-
ma desde outubro.
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A sorridente Gabriela Ker comemorou mais um ano de vida
nessa quarta-feira (23). Desejo a você muita prosperidade e alegrias!

Felicidades ao meu
especial amigo advogado
Airton Silva, ex-vereador

de Pinhais. Desejo
a você muita saúde

e sucesso! Parabéns!

Airton SilvaTayná Silva

Felicidades à Tayná Silva
que aniversaria nessa

sexta-feira (25).
Desejo a você muita

sabedoria e conquistas!

Gabriela Ker

Rosangela Sarmento Gonçalves

Antonio Emilio
Garcia Diaz

Nadia Karam Guinara Sheila

Fevereiro
é um mês
de muita
felicidade no
lar da minha
especial amiga
Rosangela
Sarmento
Gonçalves,
pois ela
celebra mais
um ano de
vida. Desejo a
você muita
felicidade,
sucesso e
saúde!

Cumprimentos do jornal
ao meu querido amigo
Antonio Emilio Garcia
Diaz que aniversaria
nessa sexta-feira (25).

Desejo a você muita paz,
prosperidade e alegrias.

A querida Nadia Karam,
comemora idade nova
nesta quinta-feira (24).

Parabéns por mais um ano
de vida, desejo a você

muita saúde e paz!

Guinara Sheila, parabéns
por mais um ano de vida!
Que não te falte força nem
coragem para fazer com que
ele não seja somente mais
um, e sim o ano da sua vida,
que seja gratificante e feliz!

Cumprimentos
do jornal ao
meu querido
amigo
Cornelio
Capaverde
que
aniversaria
nesta quinta-
feira (24).
Desejo
a você paz,
realizações
e saúde
sempre!

Cornelio Capaverde


